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Михаил Игнатьев  – 65,54%
Олег Николаев  – 14,73%
Валентин Шурчанов – 12,76%
Константин Субботин – 3,35%

– Во-первых, я хочу поблагодарить избира-
телей, отдавших свои голоса на выборах гла-
вы Чувашии за представителя партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – за мою кандидатуру.

В ходе кампании мы работали на победу – 
активно, отдавая все силы и нацеливаясь на 
кардинальные преобразования в жизни ре-
спублики. Но преодолеть административный 
барьер, выстроенный властью с использова-

нием всевозможных средств и методов, не 
удалось. Поэтому второе место на выборах 
главы и третье – на муниципальных я вос-
принимаю как огромное доверие жителей 
Чувашии и поддержку наших предложений, 
касающихся изменения ситуации в республи-
ке. Кроме того, в предвыборные месяцы мы 
сумели конкретизировать стратегию наших 
дальнейших действий с помощью наказов 
жителей всех муниципальных образований 
Чувашии, за что им огромное спасибо.

Во-вторых, хочу заверить избирателей, что 
работа регионального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и депутатов от партии про-
должается в привычном режиме с учетом 
всех поступивших предложений и наказов. 
Активисты партии и общественные прием-
ные всегда готовы предоставить гражданам 
необходимую поддержку и защиту прав в со-
ответствии законодательством Российской 
Федерации и Чувашской Республики. Мы 
ждем вас, уважаемые жители Чувашии, в пар-
тийных приемных с вопросами и предложе-
ниями.

Накануне выборов, когда стало известно, 
что Анатолий Аксаков за пост главы Чу-

вашии по объективным причинам бороться 
не сможет, над сложившейся ситуацией и ее 
участниками лица, находящиеся вблизи от вла-
сти, стали глумиться, смакуя то, чего никогда не 
было. А предсказатели взахлеб пророчили Олегу 
Николаеву ничтожно малые проценты. В конце 
июня «Клуб Регионов» привел высказывание 
профессора Геннадия Тафаева, считавшего, что 
этот кандидат от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ не 
сможет составить Игнатьеву реальную конку-
ренцию: «Николаев несерьезный конкурент, 
слабенький, чисто номинальная фигура… Что-
бы имидж был у «Справедливой России», нужна 
кандидатура. Все равно избирательная кам-
пания дает рейтинг партии. Ну наберет он там 
3-7%, зато все будут говорить, что это рейтинг 
партии».

Но не сбылись пророчества! Власть со «сла-
беньким» Николаевым боролась остервенело. 
«Номинальная фигура» выдержала сильнейший 
прессинг и получила серьезную поддержку на-
селения.

Результаты выборов в законодательные органы 
местного уровня говорят о том, что ситуацию хоть 

немного, но удалось переломить. Причем такая тенден-
ция проявилась по всей стране: единороссы немного по-
теряли в своих позициях, и эксперты считают это началом 
большого процесса.

Всего в республике от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в муни-
ципальные законодательные органы прошли 22 депутата.

До сего времени Чебоксарское городское Собрание 
депутатов «населяли» одни единороссы. После выборов 
большинство так и осталось за ними – представите-
ли партии власти получили 36 мандатов. Но теперь это 
большинство «разбавили» другие партии: по 3 депутат-
ских мандата у представителей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
(Сергей Муравьев, Алексей Никитин и Кирилл Семенов) и 
КПРФ, один мандат достался ЛДПР.

В Батыревском районе избран 1 депутат от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, в Вурнарском – 2, Козловском – 3, Ци-
вильском – 3, Чебоксарском – 1, Шумерлинском – 1, 
Ядринском – 4, Мариинско-Посадском – 2, в Новочебок-
сарске – 2.

Доверие жителей Чувашии к СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
выросло. И депутаты от партии непременно его оправда-
ют.

Депутат Госсовета Чувашии 
Олег Николаев:  

Хочу сказать огромное спасибо

От первОгО лица

Такой результат – 
стартовая площадка  
для дальнейшей работы

Итоги выборов главы Чувашии

На прошедших 13 сентября вы-
борах главы Чувашии кандидат 

на должность главы от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олег Николаев 
занял второе место. Больше всего го-
лосов избирателей он получил в Крас-
ночетайском районе – 28,02, Канаше 
– 25,23, Новочебоксарске – 22,99%. 
Для кандидата, которого власть и ее 
сторонники называли техническим, 
результат более чем хороший. 

Более 10% голосов за Олега Ни-
колаева отдали жители Вурнарского, 
Козловского, Марпосадского, Мор-
гаушского, Порецкого, Цивильского, 
Чебоксарского, Шумерлинского и 
Ядринского районов. Самый низкий 
процент – там, где особо сильно по-
старались для Игнатьева: Алатыр-
ский – 2,97, Шемуршинский – 3,19.

Самая высокая явка на выборах 
зафиксирована в Яльчикском, Ше-
муршинском и Алатырском районах 
– 92,60, 89,73 и 89,10% соответ-
ственно. Самая низкая – в Шумерле 
– 38,41%. Это называется «оказать 
недоверие» власти. Жителей города 
можно понять: ворох нерешенных 
проблем год от года становится боль-
ше. Так что шумерлинцам, наверное, 
было просто стыдно голосовать. 

Больше всего Игнатьева любят в 
Алатырском (за – 87,34%), Шемур-
шинском (85,21%) и Яльчикском 
(83,62%) районах. Меньше всего – в 
Шумерле (48,53% голосов), Канаше 
(49,0%) и Новочебоксарске (50,73%). 
Новый шумерлинский градоначаль-
ник, на которого, говорят, возлага-
лись большие надежды, ситуацию 
не спас. Посмотрим, надолго ли он 
теперь останется в этой должности. 
Как, впрочем, и другие чиновники 

– руководители муниципалитетов, 
итоги голосования в которых не 
устраивают власть.

В Чебоксарах при всех ухищре-
ниях и нарушениях Игнатьев набрал 
больше 50%, но выглядят эти цифры 
не очень убедительно:

Калининский район – 58,40%
Ленинский район – 56,47%
Московский район – 52,13%.

В городах, где Игнатьева не хотели 
видеть главой, неплохо выступили и 
кандидаты от других партий – Вален-
тин Шурчанов (КПРФ) и Константин 
Субботин (ЛДПР).

Шумерля: КПРФ – 20,70, ЛДПР – 
5,45.
Канаш: КПРФ – 16,49, ЛДПР – 4,52.
Новочебоксарск: КПРФ – 16,78,  
ЛДПР – 4,72.
Калининский район: КПРФ - 16,31, 
ЛДПР - 4,52.
Ленинский район: КПРФ - 17,05,  
ЛДПР - 4,57.
Московский район: КПРФ – 18,19, 
ЛДПР - 5,42.

В этих городах – наиболее силь-
ные протестные настроения.

Власть такие итоги безоговороч-
но радовать не могут. Ведь они на-
глядно демонстрируют снижение 
доверия к партии власти. А Шумер-
ля и Канаш показали, что на выборы 
ходить надо. Что реальное и полно-
ценное волеизъявление показыва-
ет настоящие результаты. Те же, кто 
говорил: а зачем на выборы ходить, 
все давно уже решено – пусть не 
жалуются.

Нет пророка  
в своем отечестве

Доверие к партии 
выросло
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Точка, точка, запятая…
пОстскриптум

У налоговиков 
– новый 
руководитель

2 ПОЛИТИКА

Выборы прошли. Сторонники 
обновлений проиграли, власть 
осталась прежняя. Кто-то при 
этом надеется на лучшее. Лично 
я сомневаюсь, что те же самые 
руководители вдруг изменятся 
и дело пойдет на лад. Кто прав 
– покажет будущее. В любом 
случае пенять будет не на кого – 
люди сами так захотели. 

Казалось бы, на этом можно поставить точ-
ку. Однако в ходе выборов выявилось нечто 
такое, что заставляет думать о будущем с со-
дроганием.

«Власть, используя административный ре-
сурс, обманула, сжульничала, применяла гряз-
ные технологии», – объясняют нам сейчас. Да, 
это так. Но кто обманул? Кто сжульничал? Кто 
подчинился этим самым грязным технологи-
ям? Это не чиновники. Они остались в стороне. 
Их преступную волю исполняли в основном 

люди самых гуманных профессий: работники 
образования и здравоохранения. Порой самы-
ми бесчеловечными способами (о них писа-
лось). 

Сказать, что их, этих людей, единицы – зна-
чит, обмануть самих себя. Они вовлекались в 
процесс обмана избирателей сотнями. Правда, 
немало и тех, кто не стал пачкать свое доброе 
имя, ограничившись при этом лишь молча-
нием. Таким образом, произошла деграда-
ция значительной прослойки интеллигенции, 
призванной обеспечивать будущее страны, 
поддерживать здоровое интеллектуальное и 
физическое состояние народа. И эти учителя, 
которые на глазах у детей и их родителей со-
вершили на самом деле преступление, нару-
шив закон о выборах, продолжат воспитывать 
наших детей и внуков? Эти медики, пугающие 
больных тем, что не станут лечить, если они не 
проголосуют за кого надо, будут охранять наше 
здоровье?

Понимаю, это – результат всяких реформ и 
«оптимизаций» в сфере образования и меди-
цины. Споры их потянулись уже к молодому по-
колению. Пример – поведение студентов вузов, 
послушно исполняющих «советы» ректоратов и 
голосующих по их указке. А ведь студенты всег-
да были передовым отрядом молодежи, всегда 
тянулись к демократии. Увы, у нынешних эту 
тягу отбили. Чему удивляться, если в них со-
ответствующие понятия закладываются еще в 
школе.

Многие объясняют деградацию тем, что 
власть всех напугала. Это людей-то с высшим 
образованием? Которые понимают, что в ре-
альности никто не посмеет наказать их за то, 
что живут по закону.

И еще.
Недавно в Доме печати в Чебоксарах встре-

тился с коллегами.
– Ну как, не вышло у вас? – спросил один 

из них с довольной улыбкой, давая понять, что 

усилия оппозиционных журналистов (которых 
считанные единицы) пошли прахом. 

И чему радуется человек? Тому, что по-
прежнему будет получать свои 18 тысяч в ме-
сяц? Это в республиканской-то газете! Или тому, 
что продолжит восхвалять власть, так и не смея 
выплеснуть хотя бы толику того, что у самого на 
душе? А задумался он хоть на минуту, как было 
бы при другой власти, умеющей ценить интел-
лектуальный труд?

Так что, поставим точку и будем существо-
вать, как позволит начальство? Или все-таки 
ограничимся запятой и продолжим добиваться 
места под солнцем?

Николай МАКСИМОВ

Произошла 
деградация 
значительной 
прослойки 
интеллигенции.

17 сентября в Сочи президент России Влади-
мир Путин встретился с избранными губерна-
торами.

Напомним, 13 сентября в стране были избраны 
руководители 22 субъектов Российской Федерации, 
в числе которых и глава Чувашии Михаил Игнатьев.

Как сообщает пресс-служба президента, Влади-
мир Путин дал напутствие вновь избранным гла-
вам субъектов и потребовал от них честной работы. 
«Поддержка граждан, которую вы получили, озна-
чает только одно: работать надо с еще большей от-
дачей, с еще большим напряжением сил», – сказал 
он. А в конце встречи добавил: «И самое главное, 
уважаемые друзья: если уж вы пришли во власть, 
избрались, люди вам доверили такие высокие по-
сты, работать нужно честно и с полной отдачей, ина-
че не нужно сюда приходить». 

В числе выступивших с ответным словом Игна-
тьева, слава богу, не оказалось. Так что на этот раз 
гражданам Чувашии краснеть за него не пришлось.                         

ХРОНИКА ПИКИРУЮЩЕЙ ВЛАСТИ
Предвыборная свистопляска со 

сказками о фантастических успе-
хах Чувашии закончилась, нача-
лись будни. Первая информация – 
бюджет республики уменьшается 
на 172,1 млн рублей.

Соответствующий законопроект об 
этом одобрен депутатами партии «Еди-
ная Россия» на заседании Комитета 
Госсовета ЧР по бюджету, финансам и 
налогам. Члены комитета – депутаты 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ при 
голосовании воздержались. 

В целом расходы республиканского 
бюджета в этом году уменьшатся на 
326,1 млн рублей, в том числе за счет 
собственных источников дохода на 
1019,6 млн рублей. Последнее озна-
чает, что дела в экономике даже хуже, 
чем можно было предполагать.

Законопроект, в частности, предус-
матривает уменьшение ассигнований 
на обеспечение капитального ремон-
та домов (50 млн руб.), обеспечение 
жильем молодых семей (25 млн), 
переселение граждан из аварийного 
жилья (195 млн), строительство груп-
пового водоотвода южных районов  
(25,5 млн), капитальный ремонт объ-
ектов социально-культурной сферы 
(31,6 млн), развитие сельских терри-
торий (105 млн), мероприятия в сфере 
занятости (20,6 млн), господдержку 
семей с детьми (60 млн), единовре-
менные выплаты медработникам 
(14,5 млн руб.) и на ряд других видов 
деятельности. 

В то же время дополнительно выде-
лят 190,8 млн рублей на строительство 
Ледового дворца (уже официально 
сданного) и центра маунтинбайка.

Законопроект будет принят едино-
россами на 32 сессии Госсовета 29 сен-
тября. 

Глава республики первым указом от-
правил в отставку правительство, которое 
согласно ст. 72 и 91 Конституции ЧР продол-
жит осуществлять свою деятельность до 
формирования нового состава Кабинета 
Министров.

21 сентября Михаил Игнатьев предложил 
возглавить правительство Ивану Моторину, 
который и возглавлял его до сих пор. Ранее 
в прессе высказывалось мнение, что пре-
мьер-министром может стать сити-менеджер 
Чебоксар Алексей Ладыков. Но тот накануне 
крупно оскандалился, грозя одному блогеру 

«дать в печень» и даже убить, если тот перей-
дет «линию». 

В ходе встречи с Моториным глава республи-
ки поставил перед новым правительством, ко-
торое предстоит сформировать, ряд задач. В их 
числе – привлечение инвестиций в республику 
в размере 250 млрд рублей и создание 20 тысяч 
новых рабочих мест. Пока во время правления 
Игнатьева – Моторина и инвестиции, и рабочие 
места сокращались из года в год. За счет чего 
предполагается так резко изменить ситуацию 
– об этом пресс-служба администрации главы 
республики не сообщает. 

19 сентября состоялась 
рабочая встреча главы Чу-
вашии Михаила Игнатьева 
с председателем Комите-
та Государственной Думы 
РФ по экономической по-
литике, инновационному 
развитию и предпринима-
тельству Анатолием Акса-
ковым.

Как сообщает пресс-служба 
администрации главы, «Ми-

хаил Игнатьев констатировал, 
что кандидат от партии «Спра-
ведливая Россия» Олег Никола-
ев в ходе выборной кампании 
занял достойное второе место. 
Им была проделана большая 
работа, высказано немало 
дельных предложений, кото-
рые позволили обратить вни-
мание на многие важные во-
просы. «Мы не оставим их без 
внимания и будем учитывать в 

дальнейшей работе», – сказал 
(не в первый раз. – Ред.) Миха-
ил Игнатьев.

Руководитель региона от-
метил, что Анатолием Аксако-
вым оказывается содействие 
республике. В частности, 
многое делается в экономи-
ческой сфере для поддержки 
предпринимательства. «Благо-
даря вашему участию реши-
лись многие вопросы, наши 
предприниматели передают 
вам слова благодарности», 
– сказал Михаил Игнатьев и 
выразил уверенность, что про-
должение конструктивного 
плодотворного сотрудничества 
принесет новые позитивные 
результаты.

В продолжение этой темы 
Анатолий Аксаков сообщил, 
что в ближайшем будущем 
планирует провести серию ме-
роприятий в Чувашской Респу-
блике, в частности, выездное 
заседание Комитета, на кото-
ром будут обсуждены актуаль-
ные экономические проблемы 
и пути их решения».

Фото cap.ru

19 сентября победивший на выборах Миха-
ил Игнатьев официально вступил в должность 
главы Чувашской Республики. Церемония 
инаугурации прошла в Большом зале заседа-
ний Дома правительства.

Вообще-то, по словам сведущих чиновников, 
первоначально ее хотели провести в театре оперы 
и балета. Но, оказывается, в тот день там решил 
устроить торжества по случаю бракосочетания 
своей дочери Карины экс-президент ЧР, ныне сена-
тор от главы Чувашии Николай Федоров. Похоже, 
в итоге решили, что свадьба важнее, и Игнатьев 
довольствовался обтертым депутатами Госсовета 
залом. Может, так оно и правильнее. Торжества в 
театре выглядели бы уж слишком неестественно. 
Ведь поздравить Михаила Игнатьева не приехал ни 
один значительный чиновник из Москвы, ни один 
руководитель хоть какого-нибудь захудалого регио-
на страны. Даже от ПФО приехал лишь заместитель 
полномочного представителя Олег Мельниченко, 
который выступать не стал – видимо, счел, что хва-
тит и быстрого прочтения текста поздравления. 

Слава богу,  
он там не выступал

Торжества  
без торжеств

Правительство отправлено в отставку

Казна  
пустеет  

на глазах

Аксаков готов к сотрудничеству
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Победили 
адмресурс  
и клевета

На кандидатов от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ оказы-
валось административное 
давление. Главный врач 
Цивильской центральной 
районной больницы под 
страхом увольнения и пре-
следования по работе за-
ставила сняться с выборов 
в органы местного само-
управления находящихся 
в подчинении работников, 
выдвинутых партией СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ канди-
датами. 

В Чебоксарах после вы-
движения списка канди-
датов «Единой России» в 
Чебоксарское городское 
Собрание распространял-
ся «Отчет команды «Еди-
ной России», в котором не-
законно использовалось 
изображение и высказы-
вание президента России 
Владимира Путина; тем, кто 
участвовал в праймериз, 
вместе с печатным агита-
ционным материалом «Ко-
манда Единой России» (дата 
выпуска 20.08.2015) разда-
вались «Благодарственные 
письма» опять же с изобра-
жением Путина. В помеще-
ниях чебоксарских детских 
садов и школ шла незакон-
ная агитация за «Единую 
Россию» и ее кандидатов. 
Родителей собирали якобы 
на общие собрания, на ко-
торые приглашали канди-
датов-единороссов в депу-
таты горсобрания. На этих 
мероприятиях велась аги-
тация за «Единую Россию». 
В показанных агитацион-
ных слайд-шоу были ис-
пользованы изображения 
как президента Путина, так 
и «второго после него чело-
века» – Игнатьева. 

Однако председатель 
ЦИК Чувашии Александр 
Цветков, отвечая на запрос 
депутата Госсовета ЧР Иго-
ря Молякова, высказался по 

этому поводу однозначно: 
«Фактов использования изо-
бражения Президента Рос-
сийской Федерации В.В. Пу - 
тина в агитационных печат-
ных материалах кандидатов 
и избирательных объеди-
нений не выявлено».

Досрочное голосование 
в Чувашии началось 2 сен-
тября. Руководители пред-
приятий, бюджетных и госу-
дарственных учреждений 
принуждали работников 
голосовать досрочно за Иг-
натьева и «Единую Россию». 
От избирателей требовали 
фотографировать бюллете-
ни с «правильно» постав-
ленной галочкой. Учителей 
и воспитателей детских са-
дов заставляли составлять 
списки из 10 человек, кото-
рые точно проголосуют за 
Игнатьева и его любимую 
партию. 

За несколько дней до 
выборов – с расчетом на 
то, что никто не успеет от-
ветить – в Чувашии вышло 
издание с клеветой на Оле-
га Николаева. Это небезыз-
вестный и так называемый 
«Эксперт Чувашии», кото-
рый и газетой-то именовать 
язык не поворачивается. 
Нетрудно догадаться, что 
выпуск как бы газеты тира-
жом 350 тысяч экземпляров 
стоит таких денег, какие у 
издателя вряд ли имеются. 
Решением ЦИК Чувашии 
содержащиеся в пасквиле 
клеветнические сведения 
были признаны незакон-
ной агитацией. Однако эту 
бумажку продолжали рас-
пространять работники 
«Почты России» и сотрудни-
ки администраций городов 
и районов республики. Тут 
уж с одного раза можно до-
гадаться, чьи уши торчат из-
под «экспертного» ковра.

13 сентября
И вот настал день голосо-

вания. Первые часы наблю-
дения показали, что прак-

тически во всех районах, и 
особенно в Чебоксарском, 
списки избирателей не про-
шиты и не заверены печатью. 

Многочисленные нару-
шения были связаны с голо-
сованием вне помещения, 
во многих случаях реестр 
избирателей для голосо-
вания вне помещения не 
составлялся. В других слу-
чаях – например, в Мари-
инско-Посадском районе и 
Чебоксарах – избиратели 
были включены в реестр 
незаконно – без их воли. В 
Чебоксарах реестры для го-
лосования на дому оформ-
лялись с нарушением, без 
указания ФИО граждан, 
которые сообщили волю 
избирателей, либо реестры 
содержали ФИО одного че-
ловека – например, в УИК 
№ 766 Алексей Сергеевич 
Мартынов якобы принес 
заявление от 25 человек. В 
Ядрине двум избирателям 
выдали 7 бюллетеней. В Че-
боксарах зафиксированы 
случаи агитации за «Единую 
Россию» и Игнатьева.

Практически во всех 
районах республики коли-
чество переданных бюлле-
теней превышало количе-
ство избирателей. В УИК № 
971 в Чебоксарском районе 
640 избирателей, однако 
бюллетеней по выборам 
главы выдано 760; УИК № 
958 — 686 избирателей, 
выдано 750 бюллетеней. В 
Козловском районе (УИК  
№ 347) был случай, когда 
при досрочном голосова-
нии к избирателю ездили 
домой, потом его приво зили 
в помещение УИК, где пред-
ставитель администрации 
сельского поселения и член 
УИК указывали, за кого надо 
голосовать. Этим фактом за-
нимается прокуратура. 

Зафиксированы случаи, 
когда избирателей возили 
автобусами.  

В УИК № 775 на досроч-
ном голосовании было 62 
конверта, в которых обна-

ружилось 195 бюллетеней 
(должно быть 186).

В УИК № 778 при вскры-
тии конвертов на бюллете-
нях не проставили печати 
на оборотной стороне и от-
правили в урну для голосо-
вания. 

Единый день голосова-
ния отличился большим 
количеством голосующих 
вне помещения – 36 тыс. 
избирателей, а также зна-
чительным числом недей-
ствительных бюллетеней 
(20 тысяч), при количестве 
избирателей 943 тысячи.

Это только часть зафик-
сированных нарушений, 
сколько их осталось за ка-
дром – никто никогда не 
узнает.

А председатель ЦИК 
Чувашии заявил, что с на-
рушениями будут разби-
раться, но это не те «ша-
лости», которые могли бы 
повлиять на итоги выборов. 
Осмелимся осведомить и 
о другом мнении: прове-
денный накануне выборов 
соцопрос показал, что по-
клонников Игнатьева было 
менее 50 процентов. 

***
Весь этот беспредел 

позволяет думать, будто 
местной власти кто-то ска-
зал: делайте что хотите, и 
ничего вам за это не будет. 
Власть, получив индульген-
цию, делала.

И вот это, по мнению Иг-
натьева, называется чест-
ными выборами и равными 
правами кандидатов? Если 
это были честные выборы, 
то какими тогда должны 
быть нечестные? 

А упомянутый выше то-
варищ из Дома правитель-
ства в ходе дружеской бесе-
ды поделился планами: на 
предстоящих осенью 2016 
года выборах в Госдуму РФ 
и Госсовет Чувашии «мо-
чить» будут именно СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ.

Ну что ж, спасибо за 
честь, и удачи. 

Основных мотивов, побудивших 
граждан голосовать за Игнатьева в 
частности и за единороссов вообще, 
было два – страх и, как ни странно, 
обещания. 

Едроидеологи не стеснялись в выраже-
ниях. Пенсионерам говорили: не будете 
голосовать за Игнатьева – ни пенсии, ни ве-
теранских не увидите. Пациентам обещали 
перестать лечить. Бюджетников вообще гро-
зили поувольнять в случае «неправильного» 
волеизъявления. Районы обещали оставить 
без финансирования. Прессинг сработал. 

Сделали свое дело и пустые обещания 
(других-то единороссы давать не научились). 
Многие бюджетники, отстаивая свою убеж-
денность в этой части, так и говорят: они 
нам обещали тут починить, там отремонти-
ровать... Да, «они» все лето агрессивно обе-
щали, как в мелочах, так и по-крупному. Но 
самые глобальные обещания едропропаган-
дисты запечатлели на глянцевом (в цвете) 
листе формата А4. Называются они «План 
развития Чувашия до 2020 года». Неискушен-
ным непонятно, что это не более чем напи-
санные на бумаге слова, которые мы непре-
менно сохраним. 

Итак, что там написано.
Будет полностью завершен капитальный 

ремонт дворовых территорий многоквар-
тирных домов и подъездов к ним.

Будет построен участок высокоскорост-
ной железнодорожной магистрали Москва – 
Казань протяженностью 118 км, к чему МВИ 
не имеет ни малейшего отношения. (Тут пи-
арщики явно перестарались, давая обеща-
ние от имени китайцев.)

Будет осуществлен ремонт 125 сельских 
клубов. (А это можно считать предпослед-
ним китайским обещанием.)

Две тысячи многоквартирных домов будут 
капитально отремонтированы. (Обещание 
от имени фонда капремонта.)

Откроют свои двери 17 новых школ (до 
2030 года – 30 школ).

80% выпускников образовательных уч-
реждений смогут найти работу с достойной 
оплатой уже в первый год после окончания 
обучения.

Города без пробок и дороги без ям. 
Будет построено и реконструировано 250 

км дорог в сельских поселениях с переход-
ным типом дорожного покрытия.

В Чебоксарах появится современная по-
ликлиника на 1200 посещений в смену, но-
вый диагностический корпус на 950 посе-
щений в смену, современные поликлиники 
в строящихся микрорайонах – Новый город, 
Садовый, Альгешево, а в республике – 50 
фельдшерско-акушерских пунктов.

Ежегодно в Чувашии будем открывать по 
одному заводу и 5 крупных производств. (Мы 
строили и будем строить… От кого-то мы 
это уже слышали. Кажется, от Игнатьева.)

Ну, и последнее китайское обещание – со-
всем уж из области фантастики: Привле-
чем лучших преподавателей России и мира 
в наши вузы.

Откроем дискуссионные площадки для 
обсуждения самых насущных вопросов. (Где-
то мы это уже читали. Кажется, в програм-
ме кандидата Олега Николаева.)

Составители этой дивной обещалки про 
нее наверняка давно уже забыли. А мы за-
помним, сохраним как в памяти, так и на этой 
самой бумаге, чтобы через пять лет у обе-
щалкиных можно было поинтересоваться 
исполнением посулов.

пОслеслОвие НаписаНО перОм

Выборы прошли. Осадок остался
Вы за кого голосовали? А почему же он прошел? Такими были самые ча-

стые вопросы, которые жители Чувашии задавали друг другу в послевы-
борные дни 2015 года. Он – это Игнатьев. А прошедшие выборы останутся в 
истории, пожалуй, как самые грязные и беспредельные. Предварялись они 
заявлениями Михаила Игнатьева о честности и конкурентности. После дня 
голосования вновь избранный глава опять поспешил всех проинформиро-
вать, что выборы были честными и конкурентными. То, что происходило 
между двумя этими заверениями, и дало Игнатьеву желаемый итог. 

Да, он прошел. Но такая победа, говорят в Чувашии, хуже поражения. Правда, в 
Доме правительства так не считают. Когда в узком кругу зашел разговор о результа-
тах выборов и представитель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ сказал, что, судя по предпочте-
ниям жителей районов, явно назревал второй тур, один из единороссов, имеющий 
самое прямое отношение к кампании, стал нервничать и даже гневаться. А потом 
проговорился – заявил, что борьба на минувших выборах была не с КПРФ, а со спра-
вороссами.

Как власть мешала вести агитацию и кандидату на должность главы Чувашии Олегу Николаеву, и кандидатам в муници-
пальные законодательные собрания, наша газета уже писала. Поэтому сейчас – о том, о чем мы еще не рассказывали.

Почем фунт 
едрообещаний?
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Почему так происходит? Что 
заставляет хозяев «Химпрома» 
и руководство республики ри-
сковать жизнью сотен тысяч 
человек? Об этом сегодня рас-
скажет акционер ПАО «Хим-
пром» В.И. Арсентьев.

Народные миллиарды  
ушли в частные карманы

Контролирующим акци-
онером ОАО «Химпром» 11 
мая 2007 года стал В.Ф. Век-
сельберг, купив 41,11% голо-
сующих акций. Сделал он это 
тайно, обманув обществен-
ность заявлением компании 
«Ренова» от 04.04.2007 о том, 
что она собирается сотруд-
ничать с ОАО «Химпром». А в 
августе 2007 года, когда было 
закуплено еще 34,05% акций 
небезызвестной «Волжской 
инвестиционной компании» 
(ВИК) с контролирующим 
участием Чувашской Респу-
блики, «Ренова» официаль-
но объявила о покупке 75% 
обыкновенных акций ОАО 
«Химпром».

Почему секретничали, 
скрывали дату основной про-
дажи, даже в официальных со-
общениях не указывали, кто 
являлся продавцом акций? А 
потому, что:

из 75% купленных обыкно-
венных акций 50% принад-
лежали государству и были 
«прихватизированы» руковод-
ством республики (президен-
том ЧР тогда был Н.В. Федоров 
– Ред.) мошенническими  путя-
ми за сущие копейки, пример-
но по 0,34 рубля за 1 акцию 
по курсу 2007 года;

частные компании указан-
ных приватизаторов, контро-
лировавшие тогда ОАО «Хим-
пром», фактически присвоили 
большую часть стоимости ак-
ций, принадлежавших ОАО 
«ВИК», свой пакет акций в 
41,11% продали по 19 рублей 
за 1 акцию, а пакет ОАО «ВИК» 
– по 2,69 руб. за 1 акцию.

Таким образом, миллиар-
ды рублей вместо бюджета 
Чувашской Республики по-
пали в карманы ее руко-
водителей не только при 
приватизации 50% обык-
новенных акций ОАО «Хим-

пром», но и при продаже 
акций В. Вексельбергу в 
2007 году. Второе мошенни-
чество было совершено при 
прямой помощи Вексель-
берга, что позволило и ему 
купить «Химпром» по силь-
но заниженной стоимости 
(она была оценена иностран-
ным оценщиком в 300 милли-
онов долларов США).

Множество вопросов  
и ни одного ответа

Как известно, на террито-
рии «Химпрома» будет по-
строен завод стоимостью 2 
млрд долларов США. Между 
тем еще 11 марта 2014 года 
ИТАР-ТАСС сообщил, что ЗАО 
«Группа Оргсинтез», управ-
ляющая активами «Реновы» 
Виктора Вексельберга в хи-
мической отрасли, приобре-
тает в Китае лицензию стои-
мостью 0,7-1 млрд рублей на 
производство глифосата, а в 
строительство самого заво-
да вложит 150 млн долларов 
США.

Итак, в двух сообщениях 
стоимость одного и того же 
завода разнится более чем в 
13 раз! Так в бизнесе не бывает.

Между тем в последнем со-
общении отсутствует суть со-
глашения по заводу. О чем 
договорились «Ренова» 
и китайцы? Будет в заво-
де доля «Реновы» или она 
только продает кусок тер-
ритории ОАО «Химпром»? 
Ответов на эти вопросы нет.

Скорее всего, карты реше-
но пока не раскрывать. А ука-
занные несуразности можно 
объяснить только так: «Рено-
ва» продает китайцам не кусо-
чек земли для нового завода, 
а все ПАО «Химпром». А оно 
действительно сегодня может 
быть реализовано за 2 млрд 
долларов США.

На это указывают и допол-
нительные факторы.

Все 8 лет хозяйничанья на 
«Химпроме» Вексельберг вел 
себя как временщик: выжи-
мал из предприятия все соки, 
тратился только на «заплатки» 
и, наверное, с самого начала 
искал, кому бы из иностран-
цев перепродать предпри-

ятие. Если во времена СССР,  
с 1960-го по 1991 год «Хим-
пром» строился беспрерывно 
(воздвигнуто до 500 зданий и 
корпусов), то во времена Век-
сельберга не построено ни-
че-го (ООО «Хевел» не в счет, 
т. к. построен он за счет бюд-
жетных средств специально 
для изъятия из бюджета «Рос-
нано» многих миллиардов 
рублей путем многократного 
завышения стоимости заво-
да аж до 20,1 млрд рублей). 
Это удивительно. Ведь по 60% 
продукции «Химпром» явля-
ется в России монополистом, 

поэтому имеет возможности 
устанавливать комфортные 
цены на то, что производит, 
обеспечивая до 27% валовой 
операционной прибыли. То 
есть предприятие было в со-
стоянии вести расширенное 
воспроизводство, осваивать 
новые виды продукции на за-
консервированных площадях. 
Но инвестиции отсутствовали 
полностью. Это можно объяс-
нить лишь «чемоданным на-
строением» владельца. 

Олигарх уйдет из Чувашии  
с набитыми чемоданами

Между тем за последние 
5 лет Вексельберг, а за ним и 

республиканская власть по-
стоянно утверждали, что в 
ОАО «Химпром» будет вложе-
но до 500 млн долларов США, 
запустят производство семи 
новых видов продукции. На 
самом деле в предприятие не 
только не вкладывалось ни 
цента, а в течение 8 лет из него 
по преступным схемам выво-
дили все, что можно, даже не 
дожидаясь, когда эти деньги 
будут заработаны обществом: 

ОАО «Химпром» принужда-
ли брать кредиты, кредитные 
деньги у него сразу же отби-
рались структурами Вексель-
берга. Только сумма крупных 
выводов активов составила 6 
млрд рублей. Из них 2 милли-
арда украдены у государства 
в виде неуплаченных налогов 
на прибыль и дивиденды, а 
200 миллионов – у мелких ак-
ционеров.

Именно в последний год 
«Ренова» стала активно под-
чищать «хвосты» в ПАО «Хим-
пром», чтобы не возвращать 
эти долги (более 2 млрд ру-

блей) химком-
бинату в по-
с л е д у ю щ е м , 
после продажи 
новому хозяи-
ну. 15 декабря 
2014 года Век-

сельберг совершил с ПАО 
«Химпром» очередную мо-
шенническую сделку: про-
дал «Химпрому» принадле-
жащие ему 100% акций ПАО 
«Перкарбонат» за 3,132 млрд 
рублей. Мошенничество в 
том, что рыночная стоимость 
этого пакета акций к момен-
ту продажи была близкой к 
нулю рублей, так как Вексель-
берг еще в 2011 году вывел 
все его активы, заменив их 
кредитами банков. С помо-
щью данной сделки Вексель-
берг узаконил предыдущие 
выводы активов (можно ска-
зать – кражи), списал долги 
перед ПАО «Химпром» на 
2,132 млрд рублей.

В последние годы ПАО 
«Химпром» активно распро-
дает непрофильные активы и 
даже здания и корпуса в про-
изводственной зоне, что тоже 
свидетельствует о том, что 
владелец готовится сплавить 
свое предприятие.

Еще такой момент. 100-про-
центный пакет акций можно 
продать значительно доро-
же, чем, скажем, 90-процент-
ный. Поэтому Вексельберг 
в последние 3 года делал 
все, чтобы завладеть имен-
но 100% акций. Первая такая 
попытка была предпринята в 
2012-2013 гг., когда Вексель-
берг попробовал размыть 
акции мелких акционеров 
через эмиссию дополнитель-
ных 2,2 млрд обыкновенных 
акций ПАО «Химпром». Ак-
ционеры подсчитали, что в 
случае успешного заверше-
ния этой затеи Вексельберг 
получил бы мошеннический 
доход в размере 5,37 млрд 
рублей за счет ограбления 
других акционеров. Акционе-
рам пришлось в течение года 
воевать с Вексельбергом в 
судах, надзорных органах и 
удалось-таки добиться недо-
пущения данной эмиссии ак-
ций.

Главе и правительству 
республики это неинтересно

Но вернемся к изначальной 
мысли.

Таким образом, сообщение 
Моторина о строительстве но-
вого завода следует расцени-
вать не просто как лукавство, 
а как явную дезинформацию 
населения республики. И это 
понятно. Продажа всего ПАО 
«Химпром» китайцам в силу 
известных причин наверняка 
будет воспринята населением 
в штыки.

А у 7433 бывших владель-
цев обыкновенных акций свой 
вопрос: почему власть респу-
блики не защитила их от оли-
гарха В.Ф. Вексельберга, кото-
рый методом подкупов всех и 
вся полтора года назад прину-
дительно изъял-таки у них все 
акции по цене, заниженной в 
десятки раз – по 1,01 руб. за 
акцию, а сегодня продает их 
по цене, превышающей 2 дол-
лара за акцию?!

Не имея возможности про-
тивостоять подкупам, один 
из акционеров от имени всех 
пострадавших четырежды об-
ращался с заявлениями лично 
к главе республики М.В. Игна-
тьеву. Но никакой помощи от 
него никто не дождался, были 
одни лишь отписки. Такое от-
кровенное равнодушие «отца 
нации» к судьбам тысяч лю-
дей трудно объяснить.

О тревожной ситуации на «Химпроме» наша газета писала не раз. Общественность 
республики и особенно жители Новчебоксарска обеспокоены еще и тем, что 
на территории предприятия планируется построить новый химический завод, 
выпускающий опасный для человека глифосат. Причем его строительство, похоже, 
будет вестись спешно, несмотря ни на какие протесты. Это видно, например, из ответа 
главы правительства республики Ивана Моторина на запрос депутата Госсовета ЧР 
Игоря Молякова. Премьер-министр сообщает, что первая очередь проекта будет 
реализована уже ко второму кварталу 2017 года. Говоря о безопасности производства 
для работников и населения, Моторин заверяет, что «новое производство будет 
применять уже существующие на ПАО «Химпром» стандарты в области промышленной 
безопасности, охраны труда, экологической безопасности, обеспечения качества». 
Какие это стандарты – мы уже знаем. Стало быть, новое предприятие с самого начала 
будет функционировать на грани экологического взрыва?

Все 8 лет хозяйничанья  
в «Химпроме» Вексельберг 
вел себя как временщик.
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Так история за-
стройки дворового 
участка на ул. Ленин-
ского Комсомола 36А 
(у объекта уже име-
ется точный адрес), 
приостановленная до 
выборов, обрела оче-
редное дыхание.

После выборов 
можно все

Первое дыхание от-
крылось еще в 2013 
году. А тремя годами 
раньше, 27 августа 
2010-го, подписан-
ным главой Чебоксар 
распоряжением был 
утвержден план зе-
мельного участка под 
строительство здания 
для предприятия бы-
тового обслуживания. 
Затем, после протеста 
жильцов близлежа-
щих домов, админи-
страция города пыта-
лась отменить свои же 
решения через Арби-
тражный суд Чувашии 
как в части продления 
договора аренды зе-
мельного участка под 
спорное строитель-
ство, так и по призна-
нию недействитель-
ным собственного 
распоряжения.

В очередной раз 
стройка пыталась за-
дышать недели за две 
до выборов. С 29 по 31 
августа и 8 сентября 
во двор приходили 
представители адми-
нистрации. Звучали 
советы подождать до 
выборов. 15 сентября 
завезли будку, 16-го, 
как уже было сказано 

выше, КамАЗ под му-
зыку привез забор, а 
жильцы соседних до-
мов провели собра-
ние. Доведенные до 
крайности люди ло-
жились под машину, 
чтобы не выпустить ее 
со двора.

На собрание при-
гласили сити-менед-
жера Ладыкова, но он 
не пришел – вероят-
но, по причине силь-
ной занятости. При-
бывший по просьбе 
Юрия Шакеева про-
курор Калининского 
района Андрей Бель-
ский с трудом успоко-
ил горожан, пообещав 
обратиться с иском в 
суд в защиту неопре-
деленного круга лиц.

А в иске, который 
жильцы подали само-
стоятельно, одним 
из оснований для от-
мены спорного раз-
решения на строи-
тельство является 
странная ситуация с 
публичными слуша-
ниями: если даже они 
и проводились, то о 
них знали только те, 
кто имеет намерение 
застроить участок, и 
их сторонники. Умеют 
у нас давать подобные 
объявления так, что-
бы заинтересованные 
горожане не смогли 
их прочитать.

Глава Калининско-
го района открещи-
вается от проблемы 
свойственным чи-
новникам способом. 
Это было при преж-
ней власти, говорит 
он. Нет, не при царе 

и даже не при комму-
нистах, а всего лишь 
при бывшем мэре 
Николае Емельяно-
ве, который иной раз 
грешил щедростью 
выделения земельных 
участков. Только ведь 
горожанам все равно, 
Иванов с Петровым 
и Сидоровым это 
или Емельянов, ведь 
должностные обязан-
ности у них одина-
ковые и от фамилий 
персон не зависят. Но 
сейчас вся беда в том, 
что застройщик, под-
твердивший право на 
застройку в суде, не 
слышит власть, кото-
рая вроде и понимает 
жильцов, но выше ре-
шения Арбитражного 
суда прыгнуть не мо-
жет, как не может и 
повлиять на застрой-
щика-коммерсанта – 
ООО «Алкор-Строй».

С ног на голову
17 сентября в адми-

нистрации Калинин-
ского района состоя-
лась рабочая встреча 
инициативной группы 
жителей микрорайо-
на, на которую приш-
ли прокурор Бель-
ский, юрист Шакеев 
и вновь избранный 
депу тат-единоросс 
Ялугин. Юрий Шакеев 
предложил заключить 
мировое соглашение 
и найти компромисс-
ное решение. Встреча 
закончилась безре-
зультатно – в смысле, 
горожанам предло-
жили подождать. Го-

рожане, в свою оче-
редь, обещали нести 
на спорном участке 
круглосуточное де-
журство. 

25 сентября на 
спорной площадке 
произошли совсем 
уже нехорошие со-
бытия – драка между 
строителями, приехав-
шими ставить забор 
для стройплощадки, и 
жильцами. Ее резуль-
татом стали вызов по-
лиции, скорой, синяки, 
травмы и гипс. Постра-
дали в основном по-
жилые женщины. Од-
ной даже наложили 
гипс – ее пальцы были 
зажаты шнуром от 
генератора. Во всех 
углах двора писались 
объяснения. По мне-
нию жильцов, лихие 
приемы на них отрабо-
тали нанятые ребята.

Интересна позиция 
руководителя ООО 
«Алкор-Строй» Алек-
сея Лапина. Бизнес-
мен поблагодарил по-
лицию за то, что она 
пресекла незаконные, 
по его мнению, дей-
ствия жильцов: «Они 
бросались, наносили 
побои». Между про-
чим, Лапин – избран-
ный депутат Чебок-
сарского городского 
Собрания. К своей 
депутатской работе 
он приступил специ-
фически: вместо того 
чтобы отстаивать ин-
тересы горожан, гру-
дью встал на защиту 
собственных коммер-
ческих интересов.  

Продолжение на 8 стр.

Весь город тычет пальцем 
в рукотворное недосоздание 
над заливом, имя которому 
изначально было «Сувар- 
отель». Без малого десять лет 
длится история этой стройки 
века. Сейчас стены несосто-
явшегося отеля с пустыми ок-
нами закрыли «занавеской» 
с окнами нарисованными. И 
все как бы хорошо. Но нель-
зя недооценивать нынешних 
дельцов, которые знают, как 
сделать еще лучше. То есть 
так, чтобы построить… еще 
один отель и загубить еще 
одно замечательное место, 
значащееся в документах 
под казенным наименова-
нием «земельный участок 
с кадастровым номером 
21:01:020101:1290» – рядом с 
театром на Красной площади.

Из ответа заместителя гла-
вы администрации Чебок-
сар по вопросам архитек-
туры и градостроительства 
Анатолия Павлова (эконо-
миста по специальности) де-
путату Госсовета ЧР Игорю 
Молякову стало ясно, что 
организатором аукциона на 
право заключения договора 
аренды на этот участок яв-
ляется Минимущества Чува-
шии, поскольку участок на-
ходится в государственной 
собственности Чувашской 
Республики, а публичные 
слушания по его целевому 
назначению не проводи-
лись. Получается, горожан 
никто не спросил, хотят они 
видеть рядом с театром го-
стиницу или нет. Да и хотят 
ли горожане вообще видеть 
на этом участке что-нибудь 
кроме имеющегося сквера? 
Или их мнение не интересу-
ет власть в принципе?

Складывается впечатле-
ние, что в этой едва начав-
шейся истории с гостиницей 
инициаторы отталкивались, 
так сказать, от конца, от ре-
зультата – работающей и даю-
щей прибыль гостиницы, а не 
исходили из реальной необ-
ходимости ее строительства. 
Возможно, эту гостиницу воз-
намерилось строить конкрет-
ное лицо, каким-то образом 
связанное с республиканской 
властью. Под него и выстави-
ли участок на торги. Это всего 
лишь предположение, но оно 
очень похоже на правду. Ведь 
гостиниц в Чебоксарах хва-
тает и так. И, в конце концов, 
нельзя же на полном серьезе 
думать, что Минимущества 
совсем сошло с ума и решило 
отдать в аренду крошечный 
пятачок у театра, руковод-
ствуясь благими намерени-
ями! Да никто и не поверит 
в реальную необходимость 
строительства отеля на месте 
сквера у театра.

Вот тут можно было бы 
написать, что, когда на тор-
гах определится арендатор 
участка, тогда и станет ясно, 
чьи интересы ставятся выше 
интересов жителей Чебоксар. 
Но, похоже, товарища «спря-
тали»: итогов аукциона, на-
значенного на 21 сентября, на 
сайте Минимущества нет. Не 
исключено, что «спрятанный 
товарищ» строительством 
гостиниц уже занимался. Воз-
можно, даже в Чебоксарах 
построил уже пару-тройку  
отелей.

Если дело действительно 
дойдет до строительства… 
Хотя вряд ли. Скорее всего, 
оно пойдет другим путем – 
уголовным.

с видом на протест Чебоксары из уютного города постепенно 
превращаются в скопище зданий, «понатыканных» 
как попало. Кажется, что авторы проектов не только 
ничего не понимают в комплексной застройке, 
но попросту не имеют вкуса. Такая бестолковая и 
губительная градостроительная политика обернется 
в ближайшем будущем архитектурной какофонией. 
Судя по принимаемым решениям в этой области и 
непонятно как проводимой застройке, будущее уже 
наступило.

дОМ
кОНфликт удивили

После выборов во дворе домов напротив «Мадагаскара», на пересечении улицы 
Ленинского Комсомола и Эгерского бульвара, стало жарко. Утром, в половине пятого, 
во двор заехал КамАЗ – он привез забор для ограждения строительной площадки. 
Приехал не просто так, а с музыкой на полную катушку. Услышав музыкальное 
сопровождение и увидев машину, жильцы поняли, в чем дело, и стали звонить куда 
только можно, и в полицию, конечно. Позвонили и юристу Юрию Шакееву. Вместе с 
ним на место конфликта приехал вновь избранный депутат Чебоксарского городского 
Собрания депутатов Сергей Муравьев (СРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ).

плодится  
и  размножается

Здание Лапин хочет построить на этом кро-
шечном участке.

24 августа, за день до рукопашной схватки, 
жильцы мирно дежурили в родном дворе. 

СУВАР-ОТЕЛь  



www.chuvashia.spravedlivo.ru

6 ПАНОРАМА

Доходы 
муниципалитетов 
сократились

Продуктов и товаров 
покупаем меньше

Картофель  
прописался в Ряпине

Бюджет БедНеем апк

Пока власть в 
предвыборном ажиотаже 
упивалась рассказами о 
достижениях республики, 
бюджеты продолжали 
сокращаться. Коснулось 
это и муниципалитетов.

 Как сообщает пресс-служба 
Минфина ЧР, на 1 сентября в 
консолидированные бюдже-
ты районов и городов респу-
блики поступило 12 млрд ру-
блей доходов. Это на 800 млн 
меньше, чем за аналогичный 
период прошлого года. Мень-
ше доходов – меньше расхо-
дов. Они на 1 сентября соста-
вили 12,2 млрд рублей, что 
меньше, чем в соответствую-
щем периоде прошлого года, 
на 100 млн рублей. При этом 
консолидированные бюдже-
ты районов в целом выполне-
ны с дефицитом в сумме 169,3 
млн рублей. Дефицит зафик-
сирован в Вурнарском, Ибре-
синском, Канашском, Красно-
армейском, Марпосадском, 
Моргаушском, Порецком, Ше-
муршинском, Шумерлинском 
районах, в городах Алатырь и 
Чебоксары. 

Лучший показатель 
доходов и расходов 
населения – оборот 
розничной торговли и 
общественного питания.

Как сообщает Чувашстат, 
в январе-августе нынешнего 
года общий оборот розничной 
торговли в республике во всех 
каналах реализации составил  
91 865,7 млн рублей. В фактиче-
ских ценах это больше, чем за 
тот же период прошлого года, на 
8,3 процента, но в сопоставимых 
ценах – меньше на 6,5 процента. 
Сильно упала продажа товаров 
на розничных рынках и ярмар-
ках – 74,9% к уровню соответ-

ствующего периода 2014 года. 
Оборот общественного питания 
составил 85,2 процента.

Сократился и розничный 
оборот продажи непродоволь-
ственных товаров – на 5,3 про-
цента.

В макроструктуре общего 
оборота розничной торговли 
на долю пищевых продуктов 
приходится 49,9%, непродо-
вольственных товаров – 50,1% 
(в январе-августе 2014 г. было 
49,0 и 51%). То есть из-за роста 
цен население даже при умень-
шении потребления продуктов 
питания вынуждено тратить на 
них больше средств.

Кондитерская фабрика 
«АККОНД» продвигает 
свою продукцию на 
Восток. В июле-сентябре 
были заключены 
три контракта 
с крупнейшими 
дистрибьюторами 
Китая на поставку 
чебоксарских сладостей.

В связи с этим ИА REGNUM 

приводит слова генерально-
го директора предприятия 
Валерия Иванова: «В «Подне-
бесной» огромным спросом 
пользуются шоколад и кон-
дитерские изделия, поэтому 
упор был сделан на них. Жи-
тели китайских городов Лун-
коу, Мишань, Муданьцзян и 

Суйфэнхэ уже успели оценить 
вкус кондитерских изделий 
из Чебоксар, а также десерт 
«Рулада», бисквитные вафли 
«Амбрель», вафли «Хуторок» и 
«Фортучинно», конфеты хру-
стящие «Слимо», «Снопик».

Напомним: благодаря вы-
сокому качеству продукция 

фабрики «АККОНД» активно 
осваивает международный 
рынок. Их хорошо знают, 
в частности, в Казахстане, 
Украине, Греции, Германии, 
Канаде, США. Экспорт аккон-
довской продукции ежегодно 
растет в среднем на 40 про-
центов.

Отличный урожай 
картофеля выращен 
в крестьянско-
фермерском хозяйстве 
С. Андреева,  
что в Порецком районе.

Как известно, культура эта 
в Чувашии традиционная. 
Но до сих пор в Порецком 
районе ее промышленным 
производством не очень-то 
занимались. И вот фермер 
вырастил второй хлеб на 15 
гектарах. Выбрал сорт «ар-
ника» столового назначения, 
хорошо ухаживал. Урожай не 
подкачал.

Как сообщает газета «По-

рецкие вести», для уборки 
клубней фермер приобрел 
старый картофелеубороч-
ный комбайн, а отремон-
тировал его младший брат 
Николай, инженер по обра-
зованию. Собранные клубни 
очищали и сортировали на 
фракции на картофелесорти-
ровочном пункте КАП-15.

Реализовывать урожай 
фермер не спешит, этим он на-
мерен заняться позже, когда 
цена подрастет. Для хранения 
имеются все возможности.

На своих 360 гектарах  
С. Андреев вырастил и не-
плохой урожай пшеницы.

Министерство 
сельского 
хозяйства 
Чувашии 
нарушило 
закон о защите 
конкуренции, 
проводя 
конкурсы на 
выполнение 
работ по 
повышению 
плодородия 
почв.

По мнению комис-
сии УФАС, таким об-
разом министерство 
фактически устано-
вило для сельхозто-
варопроизводителей 
незаконные барье-
ры. Суть в том, что 
действия министер-
ства вынуждали их 
заключать договоры 
на проведение работ 
по повышению пло-
дородия почв с орга-

низациями, которые 
были отобраны по 
результатам ведом-
ственных конкурсов. 
То есть сельхозтова-
ропроизводители 
фактически лиша-
лись возможности 
самостоятельно вы-
бирать подрядчиков, 
определять стои-
мость выполнения 
работ и получать 
возмещение поне-

сенных затрат, по-
скольку бюджетные 
средства на указан-
ные цели направля-
ются победителям 
конкурсов. Между 
тем по закону полу-
чателями субсидий 
являются именно то-
варопроизводители, 
а вовсе не сторонние 
организации, сооб-
щает пресс-служба 
УФАС по Чувашии.

В Алатыре 
создан Центр 
помощи детям-
инвалидам. 
Посещать его 
будут ребята, 
страдающие 
детским 
церебральным 
параличом.

Инициатор созда-
ния центра – приход 
храма Усекновения 
Главы Иоанна Пред-
течи, а носит он имя 
святителя Луки Вой-
но-Ясенецкого.

Сообщая об этом 

событии, газета 
«Алатырские ве-
сти» отмечает, что в 
центре имеется все 
необходимое для 
реабилитации боль-
ных: мягкая игровая 
зона, буфет-столо-
вая, спальни, сен-
сорные комнаты 
для проведения 
сеансов свето-цве-
то-звукотерапии. 
Спортивный зал 
располагает моду-
лями и тренаже-
рами для детей с 
поражением опор-

но-двигательного 
аппарата.

Работе с деть-
ми-инвалидами в 
Алатыре уделяется 
большое внимание. 
В трех городских 
школах ведется ра-
бота по инклюзив-
ному образованию 
(совместное обуче-
ние детей здоровых 
и с ограниченными 
в о з м ож н о с тя м и ) . 
Общеобразователь-
ная организация  
№ 3 как участник го-
сударственной про-

граммы «Доступная 
среда» в ближайшее 
время будет осна-
щена сенсорной 
комнатой. В школе 
искусств работает 
отделение социаль-
ной адаптации детей 
с помощью средств 
искусства. В город-
ской библиотеке 
открылся сектор би-
блиотечного обслу-
живания незрячих и 
слабовидящих, где 
имеются комплекты 
брайлевской лите-
ратуры.

Чувашский 
государственный 
академический 
театр им.  
К.В. Ива нова 
свой 98-й сезон 
открыл драмой 
Иоакима 
Максимова-
Кошкинского 
«Константин 
Иванов».

Спектакль, есте-
ственно, поставлен 
бессменным худо-
жественным руко-
водителем театра 
– народным арти-
стом СССР Валерием 
Яковлевым. Правда, 
вышел он под режис-
серским названием 
«В.ри юнлё =ем=е 

чун» (Мягкая душа с 
горячей кровью), что 
некоторые театра-
лы объясняют тягой 
режиссера к пафос-
ности, которая сохра-
нилась у него с совет-
ских времен.

Первым рецензию 
на новый спектакль 
опубликовал сайт 
«Время Чувашии». Ее 
автор, известный ли-
тературовед Виталий 
Станъял, в частности, 
пишет: «В новом ва-
рианте преподнесен 
интересный коллек-
тивный портрет заво-
раживающе дружной 
и деятельной группы 
единомышленников 
поэта Константина 

Иванова – компози-
тора Федора Павло-
ва, артиста Иоакима 
Максимова и их мно-
гочисленных друзей. 
< > Не проблема от-
цов и детей волнует 
режиссера. Волнуют 
проблемы противо-
стояния добра и зла, 
любви и ненависти, 
правды и чести, спра-
ведливости и свобо-
ды».

Напомним: 2015 
год в стране объяв-
лен Годом литера-
туры, в Чувашии он 
проходит как Год Кон-
стантина Иванова.

Фото с сайта  
«Время Чувашии»

Привет китайцам от Чувашии
успех

Министерство устанавливает барьеры

Этот светлый мир – для всех
ЗаБОта

О великом поэте.  И не только

театрНарушеНие
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Корабль на плаву,  а они разбегаются
пресса

Запрет на профессию 
расширяется

хамствО

Известно, что  
в Чувашии существует 
неофициальный запрет 
на профессию для тех, кто 
неугоден власти. Теперь 
он распространяется 
не только на писателей 
и журналистов, но и на 
артистов эстрады.

После прошедших выборов 
художественному руководи-
телю Байдеряковского народ-
ного хора Яльчикского райо-
на, заслуженному работнику 
культуры ЧР, заслуженному 
работнику культуры РФ, лауре-
ату нескольких всероссийских 
фестивалей народного творче-
ства Геннадию Борисову позво-
нил министр культуры ЧР некто 
Вадим Ефимов. Разговор свелся 
к одному: «А что, твоей дочери 
звания не нужны?» Дескать, это 
будет наказанием новой звез-
де эстрады Полине Борисовой 
за ее участие в концертах в 
ходе встреч кандидата в главы 
республики Олега Николаева с 
избирателями. 

За такое же «преступление» 

ожидало наказание и певца 
Александра Нефрита. Дирек-
тор филармонии Николай Ка-
заков расторг с ним устный до-
говор о концерте в ноябре. А 
ведь отпечатаны уже афиши… 
Дискриминации подвергаются 
также Сергей Павлов, Данила 
Ленский и другие. Все по той 
же причине.

Спрашивается, на каком 
основании? Артисты сопро-
вождали официально зареги-
стрированного кандидата от 
парламентской партии. Они в 
политику не влезали, просто 
выступали перед населением. 
Которое, как выяснилось, бого-
творит Игнатьева и проголосо-
вало за него. И такая обструк-
ция.

Депутат Госдумы РФ Анато-
лий Аксаков на встрече с вновь 
избранным главой Михаилом 
Игнатьевым 19 сентября под-
нял и этот вопрос. Глава дал 
обещание, что ситуацию испра-
вят. Но на момент подготовки 
материала все оставалось по-
прежнему.

Кто-то в ожидании 
следствия, кто-то уже за 
бугром.

Как известно, осо-
бенно рьяно занима-
лись черным пиаром 
раздаваемые бесплатно 
газеты «Среда Чувашии» 
(ОАО «Газета «Советская 
Чувашия») и «Эксперт 
Чувашии» (по данным 
претендента в главы ЧР  
В. Шурчанова, издава-
лась, возможно, под 
патронажем главы ад-
министрации Чебоксар 

Ладыкова), выходившие 
тиражом 350 тыс. эк-
земпляров. Редакторам 
этих изданий, казалось 
бы, осталось дождаться 
поощрений. Но редак-
тору «ЭЧ» то ли Губано-
вой, то ли Комаровой 
вместо этого придется 
готовиться к долгим 
разбирательствам по 
поводу клеветы, рас-
пространенной в ее га-
зете. Редактор  «Среды 
Чувашии» не стал дожи-
даться разбирательств. 

Как сообщила «Интер-
нетгазета Чувашии», 
26-летний Чубуков по-
кинул страну и счастли-
во осел в стране-курор-
те Словении, где вроде 

бы намерен «работать 
в общественно-полити-
ческой организации, ко-
торая занимается борь-
бой с дискриминацией 
трудового населения».

Не очень спокойная 
обстановка сложилась 
и в официальных 
правительственных 
газетах. Похоже, 
совсем рассорились 
генеральный директор 
– главный редактор ИД 
«Хыпар» народный поэт 
Валери Тургай и глава 
Мининформпечати 
Александр Иванов.  
В результате появилось вот такое 
стихотворение (возможно, как прощальное 
слово):

Иванов министёр ман асран каймасть-тёр???
Министр Иванов, наверно, не уйдет из памяти
М.н тери вёл ёслё – Иванов министёр!
Какой же он умный – министр Иванов
П.т.мпех п.лет вёл: п.т.мпех курать вёл:
Все-то он знает, все-то он видит
Патшана лартсассён патшана ларать?
Посади царем – станет он царем

Иванов министёр м.н кёна курман-тёр!??
Чего только не видел министр Иванов
Вёл карьера тунё хура тар тёкса?
Лил соленый пот, делая карьеру
Кирл. чух – пу= тайнё: кирл. чух – йёл кулнё:
Надо – поклонялся, надо – мило улыбался
Кирл. чух вёл сутнё ёшшён йёл кулса?
Надо – продавал, мило улыбаясь
Иванов министёр =амрёклах ёнланнё%
Министр Иванов еще молодым понял

+.кленес тесесс.н кут =улламалла?
Хочешь подниматься – надо зад лизать
Иванов =улланё: пит нумай =улланё!
Иванов лизал, очень много лизал
Ку .=е тёсать вёл халь те малалла?
Это дело продолжает до сих пор

Иванов министёр хёй те пит тунмасть-тёр –
Министр Иванов, наверно, не станет отрицать
Сахал мар вёл ху=нё =ыннён кун=улне?
Много людских судеб он сломал
Шеллеме п.лмен вёл: ка=арма п.лмен вёл?
Жалеть не умел он, прощать не умел он 
Халь те аркатать вёл =ын ёраскалне?
И сейчас он рушит будущее людей

Иванов министёр ялан тутё пултёр:
Пусть министр Иванов всегда будет сыт
Хырём. ун пултёр пичке пек ялан!
Пусть его живот всегда будет как бочка
Чёваш Ен них=ан та ларм. .=с.р-х.лс.р –
Чувашия никогда не останется без работы
Аслё та мухтавлё Иванов пулсан!
Пока есть великий и славный Иванов

Редактор – поэт, потому пишет стихами

Теперь в Словении  все будет хорошо.

Мы не станем 
комментировать 
сие послание. И 
главный редак-
тор, и министр 
– люди одной 
команды, как-
нибудь между со-
бой разберутся. 

УФАС по Чувашии вновь 
изобличило пресловутые 
«Коммунальные 
технологии» в 
жульничестве, 
что подтверждено 
арбитражным судом 
Волго-Вятского региона.

Как сообщает ИА REGNUM, 
«Коммунальные технологии» 
(КТ) требовали от двух управ-
ляющих компаний («Реал-
Люкс» и «ПИК-1») оплатить 
количество поставленной 
тепловой энергии «не в соот-
ветствии с приборами учета, 
то есть сверх потребленного 
населением коммунально-
го ресурса». Комиссия УФАС 
посчитала это нарушением  
ч. 1 ст. 10 Федерального зако-
на «О защите конкуренции». 

Дело в том, что КТ является 
сетевой организацией и за-
нимает доминирующее по-
ложение на рынке предо-
ставления услуг по передаче 
электрической энергии на 
территории Чебоксар, чем 
и пользуется… Компании 
предписано сделать перерас-
чет в соответствии с требова-
ниями закона.

Напомним, РО партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ведет 
борьбу за расторжение дого-
вора между муниципалитетом 
Чебоксар и КТ, ибо компания 
просто паразитирует, являясь 
совершенно ненужным по-
средническим звеном. Одна-
ко и администрация города, 
и глава республики это требо-
вание не поддерживают.

Больших успехов 
добился в этом году 
семилетний шашист 
Артём Тихонов. На 
чемпионате мира в 
Болгарии он среди 
сверстников завоевал 3 
золотые медали в трех 
программах. Чуть ранее 
мальчик стал абсолют-
ным чемпионом Евро-
пы. Артем занимается в 
спортшколе «Энергия» в 
Чебоксарах. Его трени-
руют Вячеслав Сухович и 
Андрей Утин.

Первок лассники 
отделения живопи-
си школы искусств 
села Комсомольское 
встретились в мест-
ном музее с выпуск-
ницей школы Настей 
Горбуновой. Она рас-
сказала о проведенных 
в стенах школы годах, 
о том, чем занимается 
сегодня, познакомила 
ребят со своими работа-
ми. Участники встречи 
пожелали друг другу 
успехов.

Дорого обошелся 
укус бешеной лисы, 
напавшей на корову в 
стаде. В результате при-
шлось сделать прививку 
более чем 200 коровам 
стада деревни Хора-
быр Красночетайского 
района. А врио (тогда) 
главы Чувашии Михаи-
лу Игнатьеву пришлось 
даже ввести на террито-
рии деревни карантин. 
Кстати, пастух и хозяин 
пострадавшей буренки 
ликвидировали зверя.

«Коммунальным технологиям»  
все мало

тяжБа

скаНдал

Сообщая об этом, сайт «ЧУ-
ВАШИЯ.ОНЛАЙН» напоминает, 
что ранее блогер Константин 

Ишутов 16 августа выставил в 
Интернет снятое скрытой каме-
рой видео, где Ладыков грозится 
«дать в печень» блогеру и убить 
в случае, если тот будет «даль-
ше переходить линию» (Ишутов 
известен тем, что часто предает 
гласности факты жульничества 
и мошенничества чиновников 
во власти). В опубликованном в 
блоге «Chuvashia.Без цензуры» 
12 сентября заявлении в связи 
с угрозой убийством в След-
ственный комитет России по ЧР 
и Управление ФСБ по Чувашии 

блогер поясняет, что высказан-
ную угрозу воспринимает как 
реальную, так как «имеются все 
основания опасаться осущест-
вления этой угрозы». Он про-
сит принять меры по наказанию 
Алексея Ладыкова в уголовном 
порядке, а также обеспечить га-
рантированные ему как гражда-
нину России Конституцией меры 
безопасности в целях защиты 
жизни.

Сам Ладыков, комментируя об-
народованную информацию, ска-
зал, что это была просто шутка.

За такие шутки можно и за решетку

Коротко

Выборы главы республики завершились, 
работавшим на него журналистам вроде бы 
надо радоваться и ждать поощрений. Но 
судьба – индейка…

Главу администрации Чебоксар Алексея Ладыкова ждут для 
дачи показаний в территориальном отделе СУ СК РФ по ЧР.
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8 ПОСЛЕДНЯЯ СТРАНИЦА

Начало на 5 стр.
Высказался Лапин и отно-

сительно позиции админи-
страции: сотрудники адми-
нистрации не препятствуют, 
значит, все по закону. Иначе 
они поддержали бы местных 
жителей.

В случившемся разберет-
ся полиция. Хочется верить, 
что беспристрастно и объек-
тивно. А по поводу законно-
сти, о которой говорил Ла-
пин, Юрий Шакеев получил 
ответ из прокуратуры Ка-
лининского района Чебок-
сар, в котором сказано, что 
строительство какого-либо 
объекта по этому адресу 
«картой планируемого раз-
мещения объектов местного 
значения Генерального пла-
на Чебоксарского городско-

го округа на указанной тер-
ритории не предусмотрено, 
проект планировки терри-
тории, в пределах которой 
расположен многоквартир-
ный жилой дом № 36 по ул. 
Л. Комсомола, не разрабаты-
вался, публичные слушания 
по внесению изменений в Ге-
неральный план городского 
округа по вопросу размеще-
ния объекта капитального 
строительства в указанном 
районе не проводились». 

В Ленинский райсуд 
Чебоксар направлено ад-
министративное исковое 
заявление о признании не-
действительным выданно-
го администрацией города 
«Алкор-Строю» разрешения 
на строительство здания и 
о запрещении производства 

работ, связанных со стро-
ительством объекта в этом 
месте. В поданном иске за-
явлено ходатайство о при-
нятии мер предварительной 
защиты по административ-
ному иску в виде запрета 
ООО «Алкор-Строй» на стро-
ительство до принятия су-
дом решения.

Если власть в этой ситу-
ации не поддержит хозяев 
города – его жителей, они 
могут пойти на крайние 
меры. Думается, социаль-
ный взрыв не нужен в пер-
вую очередь власти.

За развитием событий 
следят депутат Чебоксар-
ского городского Собрания 
Сергей Муравьев и юрист 
Юрий Шакеев.

с видом на протестдОМ
кОНфликт БеЗвкусица

А мечтают они о высотках. 
Однако еще во времена СССР 
крупнейшими советскими специ-
алистами бал разработан план 
застройки этой территории, в ко-
тором и речи не было о высоких 
строениях. Ведь многоэтажные 
«свечки» затмят собою, подавят 
и залив, и театр, и все вокруг. По-
этому особой критике на слуша-
ниях подвергся гигантский до-
мина, который предварительно 
планируется поставить за спиной 
у «мамы». «Маму» хоть и ругают до 
сих пор, но с наличием этой «жен-
щины-воина» уже как-то смири-
лись, приняли как данность. Но 
если «замамье» застроят высот-
ками, это будет чересчур. 

Меж тем в прежнем проекте за-
стройки косогора были заплани-
рованы дома малой этажности и 
парковые зоны, учитывался стиль 
здания ликеро-водочного завода, 
храма. Однако если исполнители 
будут следовать этому проекту, 
денег в их карманы упадет мень-
ше. Нынешних ребят, прорвав-
шихся в руководство благодаря 
странной, мягко говоря, кадро-
вой политике Игнатьева, такое 
положение дел не устраивает. 
Денег они хотят много, вот и при-
думывают многоэтажные проек-
ты. Эти «спецы» готовы выжимать 
прибыль из каждого квадратного 
метра городской земли. Свобод-
ных территорий для строитель-
ства практически не остается, 
следовательно, надо идти ввысь, 
особо не заморачиваясь по пово-
ду комплексной застройки.

Участникам слушаний был по-
казан всего лишь кусочек плана. 
Грамотных архитекторов это не 
устроило. Они хотят видеть все 
в комплексе, хотят понимать, что 
при этом будет с Восточным косо-
гором. Ведь если эти территории 
застраивать каждую саму по себе, 
ни о каком едином архитектур-
ном ансамбле не может быть и 
речи.

И еще один проект удивил 
чебоксарцев. «Правда ПФО» со-
общает, что чувашский бизнес-
мен Николай Герасимов, чье на-
мерение усилить «Мега Молл» 
«Мега Холлом» теперь осуще-
ствиться не может, надумал воз-
вести жилой комплекс бизнес-
класса «Мега Сити» на площадях 
обанкротившейся «Волжской 
текстильной компании». Мини-
мальная высота зданий –13, мак-
симальная – 25 этажей. Комплекс 
рассчитан на проживание 9 ты-
сяч человек. Вдогонку севернее 
«Мега Сити», на месте закрытой 
ТЭЦ-1, проектируется еще один 
микрорайон – «Олимп» (заказчик 
– «Отделфинстрой»). 

«У меня возникает паника, ког-
да я на такие вещи смотрю – кто 
ж там жить-то будет? – приводит 
«Правда ПФО» мнение председа-
теля Союза архитекторов Чува-
шии Сергея Лукиянова. – У нас не 
развиваются новые производства, 
не делается мониторинг необхо-
димости развития жилых квадрат-
ных метров. Ведь если появится 
эта территория, она может подко-
сить Богданку и Новый город». 

А Вадим Оньков совершенно 
справедливо полагает: «С Волги и 
других узловых точек города этот 
район будет смотреться плохо. 
Высотные дома здесь буквально 
нависают над узкими дорогами. 
Этот же недостаток, кстати, есть у 
домов, которые строятся по ули-
це Калинина», – приводит изда-
ние комментарий краеведа.

Прислушаются ли нынешние 
дельцы к умным людям? Или со-
всем скоро построенные ими 
ради прибыли громадины закро-
ют Волгу? В Йошкар-Оле, напри-
мер, берега Малой Кокшаги одели 
в камень, но там хоть этажность 
небольшая. Но совершенству, 
говорят, нет предела, и бывший 
их – нынешний наш архитектор 
Мамуткин сможет проявить свои 
способности в Чебоксарах. 

В начале сентября в Чебоксарах на публичных слушаниях 
обсуждался проект застройки Западного косогора. Это 
место горожане называют вполне конкретно, мы же скажем 
«за маминой спиной». Есть опасение, что проект будет 
осуществлен в том виде, о каком мечтают застройщики.

За годы своей жизни я 
впервые был наблюда-

телем на выборах от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Чувствовалось, что вся 
команда участка № 169 
работала под давлением 
партии власти. Исход был 
ясен. Агитация велась та-
кая: если не проголосуешь 
за этого кандидата, не 
будут работать детские 
сады, не будут открывать-
ся ФАПы и врачебные офи-
сы. В моей деревне сегодня 
более 80 пустующих дво-
ров, из 409 избирателей 
больше половины – дети 
войны, пенсионеры, моло-

дежь в отъезде, потому 
что нет работы. После 
такой страшилки у пенси-
онера не остается выбора, 
за кого голосовать. Но ведь 
пенсию дает Пенсионный 
фонд РФ, а строить детса-
ды, ФАПы и врачебные офи-
сы – обязанность руководи-
теля республики. И такая 
пропаганда неприемлема в 
правовом государстве!

…Выборы закончились, 
надо распечатывать урну 
и ящики с бюллетенями. В 
подсчетах комиссия просит 
не мешать. Члены комис-
сии начинают перешепты-
ваться, задаем вопрос – от-

футболивают. Освещение 
скверное, не увидишь, где 
эта галочка стоит. Моя 
роль наблюдателя была све-
дена к нулю.

Вот задаешь себе вопро-
сы: почему так скверно жи-
вет простой люд в такой 
богатой стране, как Россия? 
Почему хромает здравоох-
ранение, почему учеба плат-
ная, почему законы защища-
ют только богатых, почему 
вымирают деревни?

А ведь мы, дети войны, из 
руин подняли разрушенную 
войной страну, не жалели ни 
сил, ни здоровья.

В.Н. Кожанов, пенсионер

В бетон и здания 
одетая река

иЗ пОчты

Хочу поделиться своим 
мнением о прошедших 

13 сентября выборах в на-
дежде на то, что его разде-
ляет и большое количество 
жителей Чувашии, желаю-
щих жить в достатке и бла-
гополучии в своей республи-
ке. А самое главное, почему 
итоги выборов оказались 
противоположными тай-
ным чаяниям и ожиданиям. 
Свое мнение я обосновываю 
не только собственными 
наблюдениями, но и подкре-
пляю тем, что услышал от 
других.

Надо признать, что 
ставка на пенсионеров 
полностью себя оправда-
ла: каждый четвертый жи-
тель республики – человек 
пенсионного возраста, легко 
поддающийся на обещания, 
заверения, угрозы. По моим 
наблюдениям, эта самая ак-
тивная часть избирателей 

и создала перевес голосов в 
пользу Игнатьева из-за свое-
го низкого понимания совре-
менных реалий и слепой веры 
в того, кого они единственно 
и знают.

Я спрашивал многих перед 
выборами, за кого они будут 
голосовать. И все говори-
ли – против Игнатьева, за 
СР, иногда – за КПРФ. Почему 
тогда такой разрыв между 
голосами? Потому что по-
могли пенсионеры, с совет-
ских – кстати, не таких уж и 
плохих – времен привыкшие 
подчиняться власти. Меня 
вообще злит, что, отдавая 
половину пенсии за услуги 
ЖКХ, попутно ежемесячно 
одаривая ненасытные «Ком-
мунальные технологии», 
платя за капремонт, полу-
чая взамен подачки в виде 600 
руб. в месяц на проезд и имея 
крошечную индексацию пен-
сии, большинство пенсионе-

ров дружно проголосовало 
за Игнатьева, обрекая себя, 
своих детей и внуков жить 
более чем скромно. Ведь все 
трудолюбивые чуваши вы-
нуждены искать достойный 
заработок где угодно, толь-
ко не у себя дома.

Вместе с администра-
тивным ресурсом и досроч-
ным голосованием покорных 
бюджетников в этот раз 
использовался эксклюзив-
ный, можно сказать, прием 
– бомжей, обитающих у кол-
хозного рынка, доставляли 
в УИКи для голосования под 
угрозами закрыть их в пси-
хушке. 

Всевозможные провока-
ции, палки в колеса серьез-
ному конкуренту от СР… 
Власть не брезговала ничем. 
Видимо, такие горе-руково-
дители кому-то очень нуж-
ны.

Юрий Иванов, Чебоксары

Почему?

Результат дали адмресурс и покорность


